



El Espacio Cultural San Lázaro presentó el libro “Luis Cabrera, la fuerza de la voz y la palabra”

Boletín No. 7073

- Es una obra biográfica que revela el compromiso del político y periodista: Ismael Carvallo

El Espacio Cultural San Lázaro, que dirige el maestro Ismael Carvallo Robledo, presentó en la Cámara de Diputados el libro “Luis Cabrera, la fuerza de la voz y la palabra”, de Germán García García.

En su mensaje de bienvenida, Carvallo Robledo señaló que este evento coincide con los objetivos del Espacio Cultural de conectar a la sociedad con la filosofía, la historia y las comunidades alrededor de la política, el conflicto y el debate.

Comentó que Luis Cabrera forma parte de la generación de hombres que combaten la dictadura desde distintos frentes y se destacó por abrir el flanco desde el periodismo hacia la política. Subrayó que lo político aparece en el momento en que se responde a tres preguntas: “quien manda, cómo manda y para qué manda”.

En este sentido, refirió que esta obra biográfica recoge el compromiso de Luis Cabrera sobre lo que escribía del combate político e incluso con las armas, pues fue de los teóricos de la Revolución y se pronunciaba por destruir el antiguo régimen de su época.

A su vez, el maestro Germán García afirmó que Luis Cabrera fue diputado en la XXVI Legislatura, en una época complicada por la caída de Francisco I. Madero, después con la llegada a la Presidencia de la República de Victoriano Huerta, lo que influyó para que se refugiara en Cuba y posteriormente regresara.

También fue secretario de Hacienda, pero se dedicó más al tema de las relaciones exteriores, que fue fundamental para su trabajo como legislador y periodista, pero siempre dejó claro que el país tenía que cambiar para avanzar a una nueva etapa, a fin de que las desigualdades sociales quedaran atrás.



Con base en ello, precisó que la obra de Luis Cabrera es indispensable para todos los interesados en conocer las causas del movimiento revolucionario, los conflictos para concluir la dictadura porfirista, la reacción del gobierno provisional y la importancia del trabajo legislativo en la época maderista, que sentaron las bases del actual Estado mexicano.

Por su parte, Édgar Omar Espinal Betanzo, licenciado en Ciencia Política por la UNAM, indicó que el debut de Luis Cabrera en las letras, fue en la época más dura del porfiriato, ya que la libertad periodística estaba limitada, por lo que tuvo que utilizar un seudónimo.

De ahí que esta obra permite comprender varias causas y motivos de la Revolución mexicana, que no fueron solo sociales sino multicausales; una de ellas la política, donde la actividad de los científicos fue primordial por todo el poder, influencia y dinero que amasaron, incluso superior al de Porfirio Díaz.

En su oportunidad, Alberto Enríquez Perea, académico de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM, dijo que este libro revela la fuerza, la inteligencia y la sabiduría que tenía Luis Cabrera, por lo que su voz cimbraba la Cámara de Diputados en los debates, por la forma de su emitir sus discursos.

Precisamente, añadió, eso es lo que deben recuperar los legisladores: cómo hacer un discurso parlamentario, ya que no todos tienen la calidad para hacerlo, pero él logró plasmar en la historia las características de un México tiránico y la difícil vida democrática del país. Por ello, el título de la obra es certero, en virtud de que “la voz y la fuerza de la palabra de Luis Cabrera” se manifestó en momentos cruciales de la vida política mexicana.

